

Presse Nationale

> Economie



Les efforts du gouvernement en faveur des fonctionnaires

Le Président de la République, Alassane Ouattara, et le gouvernement ont pris d'importantes mesures pour relever le pouvoir d'achat des Ivoiriens. Des mesures qui améliorent les conditions de vie des populations. Le déblocage des avancements des fonctionnaires, une augmentation du salaire des cadres de santé, et des enseignants, le paiement de 38 087 fonctionnaires et agents de l'Etat, la bonification indiciaire catégorielle, intégration de 738 agents journaliers à la Fonction publique, etc sont des actes forts du gouvernement.



Commercialisation de la noix de cajou : le KG fixé à 350 FCFA

Au terme du Conseil des ministres, le 06 février 2019 à Abidjan, le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, a annoncé que le gouvernement a fixé à 375 FCFA/KG, le prix d'achat bord champ de l'anacarde pour la campagne 2019 qui s'ouvre le 15 février prochain.



Annexe fiscale 2019 : le secrétaire d'Etat Moussa Sanogo et la CGECI se sont parlé

Echanger sur les préoccupations des opérateurs économiques portant sur la réforme et la politique fiscales initiées par le gouvernement pour les trois prochaines années était l'objectif de la visite de travail entre le secrétaire d'Etat auprès du Premier Ministre, chargé du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Moussa Sanogo, et la Confédération générale des Entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), le 05 février à Abidjan-Plateau

> Société



Travaux à haute intensité de main d'œuvre: 482 millions pour la mise en activité de 1 500 jeunes

Un peu plus de 42 millions de FCFA, c'est le montant cumulé des chèques qu'ont reçu, hier à Abidjan, les 18 plateformes des services locales de Côte d'Ivoire dans le cadre de la mise en œuvre de la composante 1 du deuxième Contrat de désendettement et de développement (C2D) portant sur le renforcement de l'employabilité des jeunes. Ce programme permettra de mettre en activité 1 500 jeunes bénéficiaires des Travaux à haute intensité de main d'œuvre (THIMO).



L'invité des rédactions : Abinan Kouakou Pascal à Fraternité Matin ce jeudi

Le ministre de l'Emploi et de la Protection Sociale, Pascal Kouakou Abinan, sera ce jeudi face aux journalistes de Fraternité Matin. Il répond au rendez-vous « L'invité des rédactions de Fraternité Matin », une tribune au cours de laquelle seront débattues des questions autour du thème « Intensification et élargissement des bénéficiaires de la couverture maladie universelle et présentation des acquis dans le secteur de l'emploi ». L'occasion lui sera donc donnée de faire l'état des lieux du dispositif de la mise en œuvre de la couverture maladie universelle (CMU). Il s'agit, entre autres, de faire le bilan de la phase pilote, le point sur les enrôlements, les difficultés rencontrées dans le démarrage dudit projet.



Fausseni Dembélé, nouveau patron de la RTI

Précédemment directeur de cabinet du ministre de la Culture et de la Francophonie, Dembélé Fausseni dit Al Séni a été nommé à la tête de la Radiodiffusion télévision ivoirienne (RTI), en remplacement d'Ahmadou Bakayoko. L'annonce a été faite par le porte-parole du gouvernement, ministre de la Communication et des Médias, Sidi Tiémoko Touré, à l'issue d'un Conseil des ministres tenu, le 06 février 2019 à Abidjan-Plateau. Le directeur général sortant de la RTI, Ahmadou Bakayoko, est appelé à d'autres fonctions.

Grève dans le primaire, le secondaire et le supérieur/ Sidi Touré, porte-parole du gouvernement, aux syndicalistes : «Il ne faut pas prendre le système éducatif en otage»



Au terme du Conseil des ministres du 06 février 2019, le gouvernement, par la voix de son porte-parole, Sidi Tiémoko Touré, s'est offusqué du reniement des engagements de la trêve sociale pris par des syndicats signataires du protocole d'accord d'août 2017. « Il ne faut pas prendre le système éducatif en otage », a-t-il dit.



Recensement de la population en 2019 : Les résultats du RGPH annoncés pour début 2020

Les résultats du Recensement général de la Population et de l'Habitat (RGPH 2019) seront livrés début 2020. L'information a été donnée le 05 février 2019 par le directeur général de l'Institut national de la Statistique (INS), Doffou N'guessan. Il a affirmé que le 5ème RGPH permettra de disposer de données socio-démographiques et économiques actualisées et fiables sur l'état de la population et sa structure (âge, sexe, état matrimonial), afin de mieux renseigner les Programmes nationaux de développement (PND).



Grève dans l'enseignement primaire, secondaire et supérieur/ Sidi Tiémoko Touré (gouvernement) : "Il y a de l'excès dans l'application de ces différentes grèves"

Pour le gouvernement ivoirien, la perturbation de l'enseignement primaire, secondaire et supérieur n'a pas sa raison et viole les exigences contenues dans le mémorandum d'accord signé entre l'Etat de Côte d'Ivoire et les organisations syndicales. Selon son porte-parole, Sidi Tiémoko Touré, le droit de grève est certes garanti par la Constitution, mais celle-ci a érigé des limites à son exercice. « Il faut juste observer quelques excès dans l'application de ces différentes grèves », a-t-il déclaré.



Journée internationale de la tolérance zéro à l'égard des MGF : 36,7% de taux de prévalence en Côte d'Ivoire

Malgré la prise d'une loi criminalisant l'excision et l'élaboration d'un plan d'action de lutte, la pratique n'a jamais cessé. En témoignent les statistiques. Selon l'Institut national de la Statistique (INS), le taux de prévalence des MGF était de 36,7% en 2016. Les régions où les taux de prévalence sont les plus élevés en Côte d'Ivoire sont l'Ouest (58%), suivi du Sud-ouest (53%) et du Nord-ouest (52%). La ministre de la Famille, de la Femme et de l'Enfant, Bakayoko-Ly Ramata, a prôné une prise de conscience et la responsabilité collective face à la persistance du phénomène.



Dépôt des dossiers pour le CAFOP/ la Direction met en garde les candidats

C'est ce vendredi que prend fin le dépôt des demandes d'authentification administrative du diplôme du BEPC dans les bureaux de la Poste Côte d'Ivoire pour les candidats au concours direct d'entrée dans les Centres d'animation et de formation pédagogique (CAFOP) au titre des instituteurs-adjoints, session 2019. C'est ce que stipule le communiqué de la Direction des examens et concours (DECO). Passé ce délai, aucun dossier ne sera réceptionné et aucune préinscription autorisée.

Vu sur le Net

> Politique



Session extraordinaire du Parlement convoquée par Guillaume Soro: Le gouvernement se prononce

Dans un communiqué dont Fratmat.info a reçu copie, ce mercredi 6 février 2019, le président du Parlement, Guillaume Soro, convoque les députés à la première session extraordinaire de l'institution le 8 février 2019. Répondant à une question d'un confrère, à l'issue du Conseil des ministres de ce 6 février, le ministre de la Communication et des Médias par ailleurs porte-parole du gouvernement, Sidi Touré, a laissé entendre que le gouvernement n'intervient pas dans les affaires du législatif. "Le gouvernement n'interfère pas dans les affaires du législatif. Les pouvoirs sont bien séparés, Nous allons observer ce qui s'y déroule. Mais ceci est du domaine de la rumeur pour le moment, en notre sens", a-t-il déclaré.

> Economie



CEDEAO : la BAD signe un accord de 22,7 millions \$ pour la construction du corridor routier Abidjan-Lagos

La Banque africaine de développement (BAD) et la Commission de la Communauté Economique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) ont signé, le lundi 4 février 2019, un accord de financement de 22,7 millions \$ pour la construction du corridor routier Abidjan-Lagos. Longue de 1 000 kilomètres, la future autoroute à six voies (double) reliera Abidjan (Côte d'Ivoire) et Lagos (Nigéria) via Accra (Ghana), Lomé (Togo) et Cotonou (Bénin). Le montant dégagé vise à étudier les aspects techniques, la mise en œuvre et l'exploitation dudit projet.

Lakota: 400 km de routes en terre pris en compte par le PER 2018

Le Programme d'entretien routier (PER) 2018 qui prend en compte le traitement de voies en terre, est en cours sur l'ensemble du territoire national, rappelle le ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier (MEER). A Lakota (Sud-ouest), ce programme porte sur 400km. Le directeur départemental du MEER, Ouattara Sahouti a effectué une visite de chantier pour s'assurer du bon déroulement des travaux. Au nombre des axes en chantier dont ceux reliant la ville aux cantons, on citera notamment, les tronçons permettant de desservir Oparéko, Djimon, Niambézaria, rapporte un confrère.

> Société



Un atelier de formation relatif à la gouvernance environnementale et sociale du secteur minier s'ouvre à Abidjan

Le ministre de l'Environnement et du Développement durable, Séka Séka a procédé, ce mercredi 6 février 2019 à Abidjan, à l'ouverture d'un atelier de formation relatif à la gouvernance environnementale et sociale du secteur minier. Cet atelier organisé à l'initiative de REDD+ Côte d'Ivoire, l'Agence nationale de l'environnement (ANDE) et avec le financement de la Banque mondiale, a pour objectif de former les structures membres de la Commission interministérielle appartenant aux structures sous tutelle du ministère de l'Environnement et du Développement durable.

Abidjan: le déploiement d'un Système de transports intelligents (STI) annoncé

A compter d'avril 2019, Abidjan va basculer en mode Système de transports intelligents (STI) dans la gestion de la circulation routière, annonce le gouvernement au terme d'un Conseil des ministres. « Le projet va consister en une solution technologique qui vise à améliorer la sécurité routière et à équiper l'administration d'outils performants en matière de maîtrise de la mobilité des personnes et des biens», a expliqué ce mercredi 6 février, le porte-parole du gouvernement, Sidi Touré.

Agence de Presse

> Politique



Le gouvernement condamne les dérives langagières des politiques et prône le bon ton

Le gouvernement, à travers son porte-parole, Sidi Touré, a condamné, mercredi, les dérives langagières observées ces derniers temps dans le paysage politique tout en appelant les acteurs, « quel que soit le camp », au bon ton. Interrogé sur ces empoignades peu amènes, au terme d'un Conseil des ministres tenu ce jour, le ministre Sidi Touré a marqué son indignation face à ce qu'il qualifie de « pollution » de la sphère politique.



Réforme de la CEI: une plateforme pro-Gbagbo «rejette la démarche du gouvernement» ivoirien

Ensemble pour la démocratie et la souveraineté (EDS), un mouvement politique proche de l'ex-Chef d'Etat Laurent Gbagbo, « rejette la démarche du gouvernement » ivoirien sur la réforme de la Commission électorale indépendante (CEI), a dit mercredi son président Georges Ouégnin. « EDS rejette la démarche du gouvernement qui demande aux partis politiques de déposer sous quinzaine leurs propositions auprès du ministre de l'Intérieur qui devrait en faire la synthèse », a déclaré Georges Ouégnin, lors d'un point de presse à Abidjan.



La CNDHCI condamne les violences verbales et prévient que leurs auteurs sont passibles de poursuites judiciaires

Le Conseil national des droits de l'homme (CNDHCI) condamne les violences verbales d'acteurs politiques majeurs relayées, ces derniers temps, sur la toile, prévenant qu'elles sont de nature à fragiliser la cohésion sociale et que leurs auteurs sont passibles de poursuites judiciaires. «Le Conseil note que cette montée de la violence verbale est de nature à fragiliser la cohésion et la paix sociale et à mettre en péril les efforts de réconciliation nationale amorcée depuis quelques années», a déclaré, mercredi, à Abidjan, la présidente du Conseil national des droits de l'homme, Namizata Sangaré.

> Economie



L'ex-DG de la RTI, Ahmadou Bakayoko recruté directeur des opérations de Eranove (Officiel)

Le groupe industriel panafricain Eranove a annoncé, mercredi, le recrutement et l'arrivée de l'ex-directeur général de la Radiodiffusion télévision ivoirienne (RTI, service public) Ahmadou Bakayoko comme son directeur des opérations. « Le groupe Eranove a choisi Monsieur Ahmadou Bakayoko qui après avoir étudié

puis commencé sa carrière en France et aux États-Unis a fait le choix de l'Afrique. Le recrutement de compétences africaines est un gage de pérennité de notre développement sur le continent », déclare Marc Alberola, directeur général du Groupe Eranove dans un communiqué.



4 000 milliards de FCFA de produits importés sont «contrefaits et frauduleux»

Plus de 4 000 milliards de FCFA de produits importés par an en Côte d'Ivoire sont «contrefaits et frauduleux », a déploré, mercredi à Abidjan, le directeur général du Commerce extérieur, Kaladji Fadiga. Il a annoncé dans la foulée la reprise du Programme de vérification de la conformité (VOC) aux normes des marchandises avant embarquement à destination du marché ivoirien.



La Hollande s'engage à soutenir l'industrie cacaoyère ivoirienne

La Vice-Première ministre des Pays-Bas, Carola Schouten, rassure de la disposition de son pays à soutenir l'industrie cacaoyère ivoirienne. « Le Pays-Bas est l'un des plus grands importateurs du cacao ivoirien. Il y a beaucoup de compagnies hollandaises qui sont intéressées à investir en Côte d'Ivoire, dans les domaines de l'agriculture, de l'horticulture et dans la volaille », a-t-elle déclaré mercredi à la Primature, à la sortie d'une audience avec le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly. Pour ce faire, Mme Schouten encourage l'Etat ivoirien à renforcer l'apport du secteur privé, public et académique pour une agriculture plus performante.



Le ministre Siandou Fofana à Marrakech pour le forum sur l'investissement hôtelier africain

Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana prendra part, jeudi et vendredi, à la 9ème édition du Forum sur l'investissement hôtelier en Afrique (Fiha), à Marrakech au Maroc, selon un communiqué. Le ministre Siandou Fofana y est attendu en tant qu'invité d'honneur et devrait y décliner le plan stratégique national « Sublime Côte d'Ivoire », à l'échéance 2025 et qui devrait contribuer à maintenir le cap d'un secteur touristique et hôtelier très actif, et l'un des piliers de l'émergence du pays.

> Société



Mutilations génitales féminines: l'Imam Djiguiba Cissé vise la tolérance zéro d'ici 2030

L'imam Djiguiba Cissé, président du conseil d'administration de la fondation Djigui, la Grande Espérance a plaidé, mercredi à Abidjan, pour le renforcement des « dispositifs internationaux et nationaux afin d'aboutir à la Tolérance zéro aux mutilations génitales féminines (MGF) d'ici à 2030. Ce guide religieux, engagé depuis des années dans la lutte contre ces mutilations a fait cette annonce à l'occasion de la Journée internationale dédiée à cette lutte.



Des progrès importants enregistrés dans la lutte contre les mutilations génitales féminines

La Côte d'Ivoire a enregistré ces dernières années, des progrès importants, en matière de lutte contre les mutilations génitales féminines, faisant passer le taux de 45% en 1998, à 36,7% en 2016 dont 10,9% de filles ayant un âge compris entre 0 et 14 ans. « Si cette tendance est maintenue, notre pays pourra atteindre la barre de moins de 30% de taux de prévalence dans les toutes prochaines années », indique la Ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, dans sa déclaration relative à la célébration de la Journée mondiale de lutte contre les mutilations génitales féminines. Ce progrès, selon elle, résulte d'une synergie d'action entre tous les acteurs étatiques, non étatiques, des organisations de la société civile et des partenaires internationaux.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CIGC.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGC, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.